

Pemberdayaan Masyarakat dalam Kegiatan KKN Sebagai Upaya Edukasi Sosial di Lingkungan Slipi

**Achmad Syechan Sultansyah¹, M Afifudin², Nadia Noer Alfaina³, Nadia Pritifolia⁴,
Nadya Alifa Fristanti⁵, Zulbaidah⁶**

¹ Program Studi Ilmu Komunikasi Humas, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: syechansultansyah@gmail.com

² Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: mochafif26@gmail.com

³ Program Studi Bahasa dan Sastra Arab, Fakultas Adab dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: nadianoeralfaina@gmail.com

⁴ Program Studi Ilmu Hukum, Fakultas Syariah dan Hukum, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: pritifolia@gmail.com

⁵ Program Studi Ilmu Komunikasi Humas, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: nadyafristanti@gmail.com

⁶ Program Studi Ahwal Syakhshiyah, Fakultas Syariah dan Hukum, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: zulbaidah@uinsgd.ac.id

Abstrak

Kuliah Kerja Nyata merupakan proses pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat pada saat pandemi Covid-19. Ditengah pandemic Covid-19 yang masih berlanjut dan kasus positif covid yang meningkat serta menimbulkan korban jiwa yang meninggal akibat terinfeksi covid-19. Menyikapi hal tersebut, membuat pemerintah semakin gencar mengadakan program vaksinasi kepada masyarakat agar dapat mencegah penyebaran Covid-19. Proses pemberdayaan terhadap masyarakat yang dilakukan oleh kami yaitu menjalin kerjasama dengan Kelurahan Slipi. Program kerja kelompok meliputi Membantu pelaksanaan vaksinasi dari pihak kelurahan, Pendataan masyarakat slipi yang belum vaksin, Membantu Proses pengajaran di TPA Slipi. Disamping itu terdapat pula program tambahan seperti mengadakan lomba HUT RI Ke 76 secara daring. Dalam hal menganalisis pemberdayaan ini, kami menggunakan metode KKN-DR Sisdamas adalah pemberdayaan masyarakat, memadukan penelitian dan pengabdian menggunakan empat tahapan, yaitu tahap sosialisasi, tahap perencanaan, tahap pelaksanaan, dan tahap evaluasi. Dengan adanya KKN ini kita dapat membantuu banyak masyarakat Slipi yang mana membantu dalam penanganan vaksinasi, mengadakan Lomba 17 Agustus HUT RI, mengadakan belajar mengajar, banyak perubahan yang terjadi, baik dari kelompok 292 sendiri dan juga masyarakat slipi itu sendiri. Dari mulai berkerja sama, mengontrol ego, mengatasi komunikasi yang tadinya buruk menjadi baik lagi, mengatasi

masalah yang terjadi sehingga kegiatan ini berjalan dengan baik dan lancar. Pelaksanaan KKN di Kelurahan Slipi berhasil karena adanya kerja sama antar anggota kelompok dan partisipasi masyarakat Kelurahan Slipi.

Kata Kunci: Kuliah Kerja Nyata, Pemberdayaan Masyarakat, Vaksinasi

Abstract

The student study service is a student learning process through various direct activities in the community, and students strive to be part of the community and are actively and creatively involved in the dynamics that occur in society during the Covid-19 pandemic. Amid the ongoing Covid-19 pandemic and the increasing number of positive cases of Covid-19 and the death toll from being infected with Covid-19. Responding to this, the government is increasingly aggressively conducting vaccination programs for the community to prevent the spread of Covid-19. The community empowerment process carried out by us is to collaborate with the Slipi urban village. The group work program includes assisting the implementation of vaccinations from the family, collecting data on Slipi communities who have not been vaccinated, assisting the teaching process TPA at the Slipi. Besides that, there are also additional programs such as holding an online competition for the 76th Indonesian Independence Day. In terms of analyzing this empowerment, we use the KKN-DR Sisdamas method, which is community empowerment, combining research and service using four stages, namely the socialization stage, the planning stage, the implementation stage, and the evaluation stage. With this Student Study Service, we can help many Slipi people who help in handling vaccinations, hold a 17 August Indonesian Independence Day Competition, hold teaching and learning, many changes have occurred, both from the 292 group itself and also the Slipi community itself. From starting to work together, controlling ego, overcoming bad communication to being good again, overcoming problems that occur so that this activity runs well and smoothly. The implementation of KKN in Slipi Village was successful because of the cooperation between group members and the participation of the Slipi Village community.

Keyword: Student Study Service, Community Empowerment, Vaccination

A. PENDAHULUAN

Universitas Islam Negeri (UIN) Sunan Gunung Djati Bandung menugaskan mahasiswa dan mahasiswi semester 7 untuk melaksanakan kegiatan Kuliah Kerja Nyata Dari atau KKN-DR SISDAMAS. Kegiatan ini merupakan salah satu kegiatan yang diwajibkan oleh Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. KKN-DR ini merupakan kegiatan akademik yang dilakukan dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat oleh mahasiswa dengan bimbingan dari Dosen Pembimbing Lapangan (DPL). Sesuai dengan surat edaran rektor

No.1216/Un.05/II.4/HM.01/06/2021 tanggal 15 Juni 2021 tentang Kuliah Kerja Nyata dari rumah (KKN-DR) UIN Sunan Gunung Djati Bandung. Dengan pelaksanaan KKN-DR ini diharapkan mahasiswa dan juga mahasiswi bisa memberikan empati pada masyarakat setempat, terutama pada masa pandemi ini.

Dalam pelaksanaan KKN-DR adanya beberapa tahapan diantaranya, Refleksi Sosial, Perencanaan Partisipatif, dan Pelaksanaan dan juga Evaluasi Program. Refleksi sosial yaitu proses interaksi yang biasanya dilakukan oleh masyarakat untuk membaca tentang konsep dan identitas diri kelompok masyarakat dengan ekspektasi teridentifikasi kebutuhan atau masalah masyarakat.

Perencanaan partisipatif adalah suatu perencanaan yang ditujukan kepada masyarakat dengan ikutnya partisipasi dari masyarakat setempat. Pelaksanaan program ini dilakukan oleh peserta KKN-DR yang didampingi oleh Dosen Pembimbing Lapangan (DPL). Evaluasi program biasanya dikerjakan diakhir masa KKN. ¹

Dalam kehidupan masyarakat ditandai oleh tinggi dan juga rendahnya tingkat pendidikan, pendapatan, kesehatan, kesempatan kerja dan juga kesadaran diri masyarakat terhadap lingkungan. Pada dasarnya, masyarakat harus memiliki sebuah rencana yang didasarkan dengan kesadaran yang tinggi terhadap lingkungan dan juga pembangunan masyarakat, bangsa dan juga negara. Suatu perubahan sosial yang kini sering disebut dengan globalisasi tidak hanya mengubah kehidupan manusia, akan tetapi juga mengubah kecenderungan dalam hal pendidikan dan juga belajar (Tilaar, 1997).

Kesehatan masyarakat di masa pandemi seperti ini sangatlah penting. Agar terhindar dari virus Covid-19 ini, para tenaga kesehatan menyarankan masyarakat untuk melaksanakan vaksinasi. Pusat Kesehatan Masyarakat (Puskesmas) adalah sebuah Unit Pelaksana Teknis (UPT) Dinas Kesehatan ini biasanya berada di daerah Kabupaten/Kota, mereka mempunyai tanggung jawab untuk menyelenggarakan pembangunan-kesehatan di suatu wilayah kecamatan melalui pemberdayaan masyarakat yang sesuai dengan Kepmenkes No. 1428/Menkes/SK/XII/2006 tentang pedoman penyelenggaraan kesehatan lingkungan Puskesmas, sepanjang yang mengatur mengenai persyaratan lokasi Puskesmas, persyaratan bangunan Puskesmas, dan juga prasarana Puskesmas. ²

Rumusan masalah yang dapat diambil dari permasalahan yang telah ada sebelumnya adalah Apa yang menjadi hambatan dalam pelaksanaan program

¹ Dr. Husnul Qodim, S.Ag., M.A., Petunjuk Teknis Kuliah Kerja Nyata (Bandung: Pusat Pengabdian kepada Masyarakat Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat UIN Sunan Gunung Djati Bandung, 2021) hlm. 7.

² Kementerian Kesehatan Indonesia. Kepmenkes No. 1428/Menkes/SK/XII/2006 tentang Pusat Kesehatan Masyarakat, 2019.

vaksinasi yang disediakan oleh pemerintah yang ditujukan kepada masyarakat kelurahan Slipi, bagaimana solusi dalam menangani hambatan dari pelaksanaan program tersebut dan juga bagaimana keefektifitas dari pelaksanaan program vaksinasi yang ada di Kelurahan Slipi. Selain itu, peneliti memiliki tujuan untuk mengetahui hambatan dalam pelaksanaan vaksinasi yang diberikan oleh pemerintah terhadap masyarakat, untuk mengetahui solusi dalam menangani hambatan tersebut dan juga ikut menganalisa sejauh mana keefektifitasan dari pelaksanaan program ini.

Vaksinasi adalah sebuah proses yang ada di dalam tubuh, yang dimana seseorang akan menjadi kebal atau terlindungi dari suatu penyakit sehingga, jika suatu saat terpapar dengan penyakit tersebut maka itu tidak akan sakit atau hanya akan mengalami gejala ringan. Dengan begitu vaksinasi sangatlah penting dalam kondisi seperti ini. Vaksin adalah suatu produk biologi yang berisi antigen yaitu mikroorganisme atau zat yang dihasilkan telah diolah sedemikian mungkin, sehingga zat tersebut aman, yang bila diberikan pada seseorang akan menimbulkan kekebalan yang spesifik secara aktif terhadap penyakit tertentu.³

B. METODE PENGABDIAN

Metodologi pengabdian dilakukan dengan cara mengikuti alur sisdamas yang terdiri dari dua materi pokok dan beberapa tahapan siklus yaitu tahap sosialisasi, tahap perencanaan, tahap pelaksanaan, dan tahap evaluasi.

Pada tahapan sosialisasi yang dilakukan di Kelurahan Slipi yang mana untuk melihat kondisi daerah, lingkungan, dan juga dari segi perekonomiannya. Kemudian dilakukanlah refleksi sosial yang mana untuk bekerja sama dengan pihak Kelurahan Slipi untuk melihat, memahami, dan mengetahui bagaimana gambaran masyarakat Slipi melalui data, informasi, serta masalah sosial yang ada di Kelurahan Slipi.

Tahap perencanaan pun dilakukan dengan melakukan beberapa kegiatan sesuai apa yang diperlukan di masyarakat Kelurahan Slipi itu sendiri. Seperti halnya dari kegiatan vaksinasi yang mana masyarakat wajib untuk di vaksin demi menjaga daya imun tubuh agar tidak tertularnya virus Covid-19, melakukan penyuluhan kepada masyarakat yang mendapati perencanaan terhadap belajar mengajar di daerah Kelurahan Slipi.

Tahapan pelaksanaan dilakukan dengan berbagai macam wawancara kepada kelurahan slipi dan masyarakat kelurahan slipi dengan berbagai tentang pertanyaan yang sedang di butuhkan atau apa masalah yang terjadi di daerah tersebut. Kemudian dilakukannya penyuluhan kepada masyarakat lebih luas untuk mengetahui

³ Kementrian Kesehatan, Gerakan Masyarakat. FAQ "Seputar Pelaksanaan Vaksinasi Covid-19", 2021, hlm 1.

lebih jelas lagi perihal tentang masalah sosial dan tentang apa yang di butuhkan di daerah tersebut.

Tahapan terakhir yaitu evaluasi dengan melakukan metode kualitatif yaitu dengan bagaimana kita menganalisis fenomena, peristiwa, dinamika sosial yang terjadi di kelurahan slipi dimana untuk mencapai suatu tujuan asumsi dasar dan aturan berpikir kita sehingga tercapainya program kerja untuk menciptakan keberhasilan dalam KKN – DR kelompok 292 Sisdamas ini.

Demi mencapai suksesnya program KKN dilakukananya analisis data, analisis data ini untuk meningkatkan pemahaman apa yang terjadi di kelurahan slipi dengan berbagai upaya wawancara, observasi, dll. Sehingga hail dari analisis ini menjadi kesimpulan keseluruhannya. Dengan adanya analisis data di simpulkan dalam program kerja terdapat beberapa aspek penting yaitu penelitian dalam program apa yang harus diambil dan dipelajari, memahami suatu pegamatan objek, sikap dll yang di dikembangkan begitupun keterampilan.

C. PELAKSANAAN KEGIATAN

Pelaksanaan kegiatan KKN kelompok 292 di Kelurahan Slipi dilaksanakan pada tanggal 2-30 Agustus 2021. Kegiatan pertama yang kami laksanakan yaitu melakukan sosialisasi mengenai permasalahan yang ada di wilayah Kelurahan Slipi. Setelah menemukan permasalahan, kami mulai menyusun program kerja yang berkaitan dengan masalah yang ada. Kemudian kami mulai melaksanakan program kerja yang telah dibuat, kegiatan KKN kelompok 292 ini mencangkum tiga program kerja. Adapun pelaksanaan kegiatan program kerja KKN DR kelompok 292, yaitu:

1. Vaksinasi

Dalam kegiatan KKN-DR ini kami membantu pelaksanaan kegiatan vaksinasi untuk masyarakat Slipi, dan ini dilaksanakan dari bulan Juli sampai dengan waktu yang tidak bisa ditentukan. Dalam pelaksanaan kegiatan vaksinasi ini kami kelompok 292 membantu pihak puskesmas dan juga pihak kelurahan Slipi untuk kegiatan vaksinasi yang dimulai pada tanggal 5 Agustus 2021 s/d 27 Agustus 2021.

Kegiatan vaksinasi ini biasanya dimulai dari jam 08.00 WIB -12.00 WIB yang dilaksanakan di SLB Negeri 5 Jakarta. Dalam kegiatan ini anggota kelompok 292 dibagi lagi menjadi beberapa bagian, dan dibagian tersebut kami diberi masing-masing tugas, diantaranya seperti mengisi formulir, pendaftaran warga yang ingin melaksanakan vaksin, melakukan verifikasi pendaftaran menggunakan laptop, memeriksa tekanan darah, mencatat nama warga serta jenis vaksin di formulir, dan juga menginput data sekaligus memberikan kertas sebagai bukti telah melaksanakan vaksin.

Dengan adanya vaksinasi ini adalah untuk memutuskan penularan Covid-19 dan juga memutus rantai penyebaran, serta melindungi masyarakat agar bisa produktif secara social dan ekonomi seperti sedia kala diikuti dengan disiplin protokol kesehatan.

Walaupun ada banyaknya warga yang sudah melaksanakan vaksinasi, masih ada beberapa warga yang juga belum melaksanakan vaksinasi. Dengan begitu kelompok KKN-DR 292 juga membantu kelurahan Slipi untuk mendata warga yang belum melaksanakan vaksinasi. Pendataan vaksinasi ini dilaksanakan pada tanggal 6 Agustus 2021 dan juga 10 Agustus 2021, kegiatan ini didampingi oleh staff kelurahan Slipi dan juga staff Satpol PP. Mendata warga ini bertujuan untuk mengetahui berapa warga yang belum melaksanakan vaksinasi.

Dalam kegiatan vaksinasi ini Kelompok KKN-DR 292 membantu kelurahan Slipi untuk mengadakan sosialisasi atau penyuluhan mengenai pentingnya melaksanakan vaksinasi dilaksanakan pada tanggal 6 dan 10 Agustus 2021 dengan cara melakukan penyuluhan *door to door* ke rumah-rumah warga sekitar Kelurahan Slipi yang didampingi oleh Ibu lurah, dan staff Satpol PP. Dalam sosialisasi ini membahas tentang manfaat yang akan kita rasakan apabila melaksanakan vaksin, yaitu meningkatkan imunitas tubuh kita, mengurangi dampak yang ditimbulkan jika tertular Covid-19, melindungi dan memperkuat sistem kesehatan yang ada di masyarakat, serta mengurangi resiko penyebaran Covid-19. Tujuan diadakannya sosialisasi ini adalah untuk membuat warga paham seberapa pentingnya melakukan vaksin.

2. Mengajar TPA

Kegiatan mengajar kelompok KKN-DR 292 ini dilaksanakan di Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPA) Masjid An-Nur yang berada di RW 5. TPA ini dilaksanakan pada tanggal 19 Agustus 2021-25 Agustus 2021 pada pukul 16.00 WIB s/d 17.30 WIB. Mayoritas anak-anak yang belajar di TPA Masjid An-Nur berusia 4-8 tahun. Tujuan dari Taman Pendidikan Al-Qur'an ini adalah agar anak-anak mampu membaca, menulis, dan juga menghafal Al-Qur'an. Dalam kegiatan ini, kelompok 292 membantu Ustadzah untuk mengajarkan anak-anak membaca iqro. Tujuan belajar membaca iqro, agar mereka bisa tahu bagaimana cara pelafalan huruf hijaiyyah yang baik dan benar. Tidak hanya belajar membaca iqro, mereka juga melakukan praktik shalat, mewarnai, menghafalkan doa-doa, dan juga menulis. Supaya anak-anak TPA Masjid An-Nur tidak merasa bosan ketika belajar, kelompok 292 berinisiatif untuk mengadakan kuis berhadiah.

Pada tanggal 24 Agustus 2021, kami kelompok KKN-DR 292 mengadakan pembuatan prakarya. Tujuan kami mengadakan pembuatan prakarya membentuk kreatifitas anak anak TPA Masjid An-Nur, dan juga kami mempunyai kenang-kenangan yang bisa di kenang oleh anak-anak TPA Masjid An-Nur. Dalam

pembuatan prakarya ini kami membuat kelompok untuk anak-anaknya, yang kemudian dalam setiap kelompoknya akan dibimbing oleh satu anggota kelompok KKN-DR 292. Prakarya yang kami buat yaitu membuat kerajinan tangan dengan stik es krim dan juga origami.

Dalam kegiatan mengajar ini, kami kelompok KKN-DR 292, melakukan pembagian masker pada tanggal 20 Agustus 2021. Pembagian masker ini bermaksud agar anak-anak TPA Masjid An-Nur tau seberapa pentingnya menggunakan masker pada masa pandemi ini.

3. Lomba Peringatan HUT RI Ke-76

Pelaksanaan Kegiatan HUT RI ke 76 ini dilaksanakan oleh seluruh anggota kelompok KKN-DR Kelompok 292 dengan tema INDONESIA TANGGUH, SEMANGAT INDONESIA. Para anggota dibagi untuk menjadi panitia dari setiap lomba, Kegiatan ini dilaksanakan selama dua hari yaitu pada tanggal 17-18 Agustus 2021. Kegiatan-kegiatan lomba yang diadakan antara lain: lomba mewarnai, lomba menyanyi, lomba mengarang puisi, dan lomba *e-sport* mobile legend, Jumlah anak-anak yang mengikuti perlombaan ini kurang lebih mencapai 40 orang yang terbagi dari beberapa RW. Perlombaan ini dimulai dari pukul 07.00 hingga selesai. Perlombaan dilakukan secara daring dengan teknis yang berbeda-beda, Pada sore, pemenang dari lomba-lomba diumumkan dan dilakukan penyerahan hadiah oleh panitia yang terdiri dari mahasiswa KKN-DR Kelompok 292 UIN Sunan Gunung Djati Bandung. Kegiatan Lomba diakhiri dengan foto bersama anak-anak para peserta lomba.

Tujuan kegiatan ini dilakukan dengan maksud untuk meperingati dan memeriahkan Peringatan Hari Kemerdekaan Indonesia ke-76, membangun jiwa sportifitas dan kreatifitas dalam berlomba diantara anak-anak, serta dapat menimbulkan rasa kebersamaan dengan warga kelurahan Slipi.

D. HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Vaksinasi

Dalam melaksanakan kegiatan vaksinasi terdapat kendala yang kita hadapi yaitu kurangnya Sumber Daya Manusia dalam kegiatan vaksinasi di Kelurahan Slipi mengakibatkan banyak warga yang mengalami keterlambatan dalam penanganan vaksinasi. Selain itu juga ketika jaringan yang biasanya digunakan untuk melakukan input data warga yang telah melaksanakan vaksin sering error. Sehingga mengakibatkan tidak keluarnya bukti bahwa warga sudah melakukan vaksin 1 atau 2, dan menimbulkan terjadinya penumpukan orang yang mengantri.

Dalam menangani hambatan yang ada dalam kegiatan vaksinasi yaitu kurang Sumber Daya Manusia. Solusi yang dapat kami berikan, yaitu pihak kelurahan dan Puskesmas dapat melakukan kerja sama dengan PKK dan Karang Taruna yang ada di

Kelurahan Slipi untuk ikut serta membantu kegiatan vaksinasi agar tidak terjadi keterlambatan. Sehingga jika tidak kekurangan sumber daya manusia dalam kegiatan ini, akan terselesaikan dengan baik. Selain itu, menangani hambatan ketika system yang error, sebaiknya pihak kelurahan memberikan penjelasan dan mencatat data warga secara manual bagi yang sudah melakukan vaksin agar dihubungi jika bukti sudah keluar dan warga dapat langsung mengambilnya.

Kegiatan vaksinasi selama bulan agustus berjalan dengan efektif, selain itu kegiatan ini sangat membantu pihak kelurahan, pihak puskesmas dalam melaksanakan kegiatan vaksinasi serta masyarakat menjadi paham seberapa pentingnya melakukan vaksin agar dapat memutus rantai penyebaran. Kegiatan ini telah dilaksanakan sesuai dengan protokol kesehatan. Hasil kegiatan program vaksinasi membantu banyak pihak terutama dalam sumber daya manusia.

Tabel 1. Jumlah Data Warga yang Mengikuti Vaksinasi Sinovac Bulan Agustus di Kelurahan Slipi

No	Kategori	Dosis 1	Dosis 2
1.	Pra Lansia	48	245
2.	Masyarakat Umum	202	1391
3.	Lansia	8	46
4.	Remaja	217	-
5.	Ibu Hamil	3	-
6.	Pelayanan Publik	-	1
7.	Tenaga Kesehatan	-	1
Jumlah		478	1684

Tabel 2. Jumlah Data Warga yang Mengikuti Vaksinasi AstraZeneca Bulan Agustus di Kelurahan Slipi

No	Kategori	Dosis 1	Dosis 2
1.	Pra Lansia	98	146
2.	Masyarakat Umum	488	97
3.	Lansia	20	5
4.	Remaja	2	-
5.	Tenaga Kesehatan	1	-

6. ASN	2	-
7. Pelayanan Publik	-	47
Jumlah	611	295

2. Lomba Peringatan HUT RI ke-76

Hari Kemerdekaan Republik Indonesia (nama lain: Hari Ulang Tahun Kemerdekaan RI disingkat HUT RI), bahasa sehari-hari: "Tujuh belasan" adalah hari libur nasional di Indonesia untuk memperingati Proklamasi Kemerdekaan Republik Indonesia pada 17 Agustus 1945.

Perayaan Hari Kemerdekaan Indonesia ke-76 tahun ini masih harus dilakukan di tengah pandemi COVID-19. Hari Ulang Tahun Republik Indonesia setiap 17 Agustus biasanya diperingati secara meriah dari ujung Sabang sampai Merauke. Namun, peringatan tersebut nampaknya tidak dapat dilakukan sebagaimana tahun-tahun sebelumnya akibat pandemi COVID-19 yang melanda. Meski dilakukan di tengah pandemi COVID-19 masih banyak kegiatan yang dapat dilakukan secara virtual ataupun online seperti perlombaan secara online, lomba bernyanyi online, lomba menggambar online, lomba menulis puisi online, serta lomba game online.

Acara diselenggarakan secara online guna menghindari kerumunan di masa pandemi seperti ini. Lalu terbatas oleh PPKM ataupun Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat. Namun kegiatan yang dilakukan berjalan lancar karena peserta yang berminat cukup banyak. Anak-anak di Kelurahan Slipi juga di dukung oleh orangtua mereka masing-masing untuk mengikuti kegiatan ini. Akhirnya tujuan kegiatan pun tercapai yaitu untuk meperingati dan memeriahkan Peringatan Hari Kemerdekaan Indonesia ke-76, membangun jiwa sportifitas dan kreatifitas diantara anak-anak, serta menimbulkan rasa kebersamaan dengan masyarakat.

3. Mengajar TPA

Belajar mengajar sudah tidak asing lagi bagi orang-orang, dimana proses belajar dengan adanya guru yang mengajarkan. Di adakannya program ini yang mana bertujuan untuk membangun kreativitas anak, membangun pola pikir anak. Dan mengetes keaktifan anak.

Akibat dari pandemi COVID-19 yang masih belum berakhir sepenuhnya, kegiatan belajar mengajar tetap di lakukan dengan menggunakan masker susuai dengan protokol kesehatan, dengan izin dari kelurahan slipi kegiatan belajar mengajar diperbolehkan dengan mengikuti protokol kesetahan.

Kegiatan yang kita lakukan diawali dengan pembacaan iqro yang mana untuk meningkatkan daya ingat dan melatih bacaan dengan baik, walau terbatas dengan

adanya PPKM tetapi tetap tidak mengganggu dengan kapasitas yang minimum dan tidak terlalu banyak kerumunan, dengann di dampingi ustadzah dan orang tua anak anak semakin semangat untuk terus belajar kegiatan berjalan dengan lancar dengan semgat antuusias belajar anak-anak yang ingin terus belajar iqro daan masih banyak hal lainnya.



Gambar 1. Kegiatan Pengisian Pendaftaran Vaksinasi



Gambar 2. Menginput data warga



Gambar 3. Memeriksa Tekanan Darah



Gambar 4. Mencatat nama warga serta jenis vaksin di formulir



Gambar 5. Menginput data dan memberikan kertas bukti vaksin

Tabel 3. Penjelasan Gambar

No	Keterangan	Tujuan	Judul
1	Mengisi Formulir pendaftaran Vaksinasi	Mendapatkan nomor urut pada vaksinasi	Mengisi Pendaftaran Vaksinasi
2	Menginput data warga yang mengikuti vaksinasi.	Guna menyimpan data warga bahwa sudah daftar vaksin.	Menginput data vaksinasi.
3	Memeriksa tekanan darah warga.	Mengetahui tekanan darahnya rendah atau tinggi.	Memeriksa tekanan darah.
4	Mencatat jenis vaksin dan nama warga.	Mengetahui jenis vaksin yang digunakan.	Mencatat jenis vaksin
5	Menginput ulang data dan memberikan kartu sesudah vaksin	Memberikan bukti bahwa sudah melakukan vaksinasi	Memberikan kartu bukti vaksin

4. Mengajar TPA



Gambar 6. Mengajar membaca Iqro



Gambar 7. Quis Fiqih



Gambar 8. Membuat Prakarya

Tabel 4. Penjelasan Mengajar di TPA

No	Keterangan	Tujuan	Judul
1	Mengajar bacaan iqro kepada anak-anak	Meningkatkan daya ingat dan kefasihan dalam menyebutkan huruf hijaiyah	Mengajar iqro
2	Quis fikin kepada anak-anak	Memperluas pikiran anak dan menambahkan wawasan yang luas	Quis islami
3	Membuat Prakarya dari stik es krim	Meningkatkan kreativitas anak	Prakarya

5. Lomba Peringatan HUT RI ke- 76



Gambar 9. Lomba Menggambar



Gambar 10. Lomba Menyanyi



Gambar 11. Lomba Menulis Puisi



Gambar 12. Lomba *E-Sport* Mobile Legend

Tabel 5. Penjelasan Lomba Peringatan HUT RI Ke-76

No	Keterangan	Tujuan	Judul
1	Lomba Menggambar	Meningkatkan keahlian pada menggambar	Lomba 17 Agustus HUT RI
2	Lomba Bernyanyi	Meningkatkan keahlian pada bernyanyi	Lomba 17 Agustus HUT RI
3	Lomba Menulis Puisi	Meningkatkan kreativitas dan keahlian dalam menulis puisi	Lomba 17 Agustus HUT RI
4	Lomba <i>E-sport</i> Mobile Legend	Meningkatkan pada keahlian game <i>e-sport</i>	Lomba 17 Agustus HUT RI

E. PENUTUP

1. Kesimpulan

Dari kegiatan KKN kelompok 292 dalam pengabdian masyarakat ini dapat membantu banyak masyarakat Slipi yang mana membant dalam penanganan vaksinasi, mengadakan Lomba 17 Agustus HUT RI, mengadakan belajar mengajar, banyak perubahan yang terjadi, baik dari kelompok 292 sendiri dan juga masyarakat slipi itu sendiri. Dari mulainya naik turun dalam kelompok, mengontrol ego demi keluarga, bekerja sama hingga akhir, mengatasi komunikasi yang tadinya buruk menjadi baik lagi, mengatasi masalah yang terjadi sehingga kegiatan ini berjalan dengan baik dan lancar. Semoga kedepannya program ini dapat berguna bagi masyarakat Slipi.

2. Saran

Kegiatan yang berjalan begitu baik walau ada beberapa hambatan tetap tidak mengurangi rasa yang tidak baik bagi kelompok ini, di program selanjutnya semoga bisa lebih baik lagi, lebih giat lagi, lebih semangat lagi dan menghindari hambatan-hambatan yang terjadi.

F. DAFTAR PUSTAKA

Andriadi, Bella Putri Agustiarasari, Dianto, Dila Monica, Muhammad Jordan, Muhammad Risky, Poppy Arsika, Rafita Syari, Riski Nursapitri, Salmawati. 2021 *Pentingnya Pengenalan Vaksin Di Masa Pandemi Covid-19 Desa Ibul Kecamatan Simpang Teritip* Bangka Belitung: Universitas Muhammadiyah Bangka Belitung.

Anita Devi Maharani, Camelia Rhamdhani Hibbatullah. 2020 *Laporan Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Daring Masa Pandemi Covid-19 Di Kelurahan Temas, Kecamatan Batu Kota Batu* Surakarta: Institut Seni Indonesia Surakarta.

Dr. Husnul Qodim, S.Ag., M.A., 2021 *Petunjuk Teknis Kuliah Kerja Nyata Dari Rumah* Bandung: Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.

Kartika, Prita. 2015, *Optimalisasi Peran Masyarakat Dalam Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pendidikan Luar Sekolah*. Bandung: STKIP Siliwangi Bandung.

Kementrian Kesehatan, Gerakan Masyarakat. FAQ. 2021, *Seputar Pelaksanaan Vaksinasi Covid-19*. (Tidak diterbitkan).

Kementrian Kesehatan Indonesia. 2019, Kepmenkes No. 1428/Menkes/SK/XII/2006 tentang Pusat Kesehatan Masyarakat.

Tilaar. 1997. *Pendidikan dan Masyarakat Madani Indonesia*. Bandung: Remaja Rosdakarya.

Tuti Restuasturi, Zahtamal, Fifia Chandra, Ridha Restila. 2017, *Analisis Pemberdayaan Masyarakat di Bidang Kesehatan*. Riau: Universitas Riau.